

PRESIDENTE LAGOS: "ESTA ES LA OBRA PÚBLICA MÁS IMPORTANTE DE LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS"

Durante la ceremonia de colocación de la primera piedra del Centro de Justicia de Santiago, el Primer Mandatario destacó los avances de la Reforma Penal. "No hay en los anales de la historia judicial de Chile un cambio de una profundidad mayor y, más importante, una cantidad de recursos monetarios, financieros, humanos, mayores", señaló.

En la oportunidad, subrayó que esta reforma en el sistema judicial representa "un cambio cultural que responde a lo que son las demandas ciudadanas por tener una justicia más transparente y también por tener una justicia con mayor equidad".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, destacó esta mañana los avances de la Reforma Procesal Penal y afirmó que "no hay en los anales de la historia judicial de Chile un cambio de una profundidad mayor y, más importante, una cantidad de recursos monetarios, financieros y humanos, mayores, que se haya tenido que destinar a este esfuerzo. De esto es lo que debemos estar orgullosos todos, los 15 millones de chilenos".

Durante la ceremonia de colocación de la primera piedra del nuevo Centro de Justicia de Santiago, complejo arquitectónico que representa la mayor obra de infraestructura que se construirá en el país en el marco de la nueva justicia procesal, el Mandatario destacó que este proceso no sólo representa un cambio legal, sino que implica "un cambio cultural que responde a lo que son las demandas ciudadanas por tener una justicia más transparente y también por tener una justicia con mayor equidad, donde todos los ciudadanos tengan la percepción de que la justicia está al alcance de ellos".

En este sentido, el Jefe de Estado destacó los logros que ha demostrado el nuevo sistema legal en aquellas regiones donde está en funcionamiento. "Este nuevo sistema de justicia es más rápido", afirmó. Agregó además que "las estadísticas del Ministerio Público muestran que el promedio de tramitación de las causas, con el nuevo sistema, es de entre 14, escúchese bien, 14 y 317 días, menos de un año, lo que contrasta fuertemente con la experiencia del sistema que está quedando atrás".

Al respecto subrayó también la eficiencia que ha demostrado la reforma en la tramitación de las denuncias recibidas. "Es notable la estadística que los casos terminados al 31 de diciembre del 2003, según la cual, de cada cien denuncias ingresadas al sistema, 92 denuncias se encuentran finiquitadas y terminadas. De cien denuncias, 92 están terminadas", sostuvo.

Asimismo, recalcó la rapidez con que se han tramitado las causas sometidas al nuevo sistema y explicó que "hasta el 31 de diciembre del 2003 se han efectuado 1.270 juicios orales, en los cuales se obtuvo casi un 93% de sentencias condenatorias. De los 1.300 juicios orales, 93% de sentencias condenatorias. Todo esto en un plazo menor a un año. Esta es la magnitud del esfuerzo que se está haciendo", dijo.

Durante la ceremonia el Primer Mandatario planteó que a partir de junio del próximo año estos avances también serán palpables en la Capital, culminando así la etapa de implementación de la reforma en todo el país. "Esta reforma que hoy día llega a nueve millones y 1º de junio del año próximo, al estar en la Región Metropolitana, llegará a los 15 millones. Esta reforma, que es un punto de partida para lo que tenemos que seguir haciendo, una justicia ágil, transparente, respetuosa de los derechos y cercana a la

gente, una justicia a tono con los cambios que queremos para el siglo XXI".

En este contexto, relevó el inicio de las obras del nuevo Centro de Justicia de Santiago como una obra que representa la gran magnitud del cambio que vive el sistema judicial en el país. "El Centro de Justicia que hoy comienza a construirse anuncia la llegada de la nueva justicia a la Región Metropolitana. Este será tal vez el centro más grande de América Latina, con una inversión de 80 millones de dólares, una edificación de 115 mil metros cuadrados de superficie, equivalente a dos veces la superficie que ocupa nuestro Congreso Nacional en Valparaíso", informó.

Al respecto, agregó que "son más de 150 edificios los que con posterioridad al año 2000 se han inaugurado a lo largo de Chile. Al hacerlo con gradualidad, esto nos permitió dar más tiempo para perfeccionar la reforma y hacerlo bien. Una reforma de esta envergadura no se mide si los plazos se cumplieron en el año o en dos. Se mide con qué fuerza fuimos capaces de implementarla adecuadamente desde el inicio".

Durante la colocación de la primera piedra de este nuevo centro, ceremonia a la que también asistieron los ministros de Justicia y Obras Públicas, Luis Bates y Javier Etcheberry, y el Presidente de la Corte Suprema, Marcos Libedinsky, entre otras autoridades, el Mandatario sostuvo que "este edificio refleja, a través de esta primera piedra que hemos puesto, cómo entendemos la justicia cuando Chile tenga 200 años de vida independiente".

En este ámbito añadió que "el Centro de Justicia de Santiago es tal vez la obra de infraestructura pública más importante que se ha hecho en los últimos 50 años en Chile y forma parte de las obras que se están haciendo para reformar la ciudad y celebrar los 200 años, los cuales van a permitir recuperar el anillo interior del gran Santiago".

Finalmente destacó que esta obra refleja el proceso de modernización que están viviendo las instituciones públicas y planteó que "es lo que el país y la ciudadanía nos piden, instituciones republicanas que colaboran mutuamente, respetando sus respectivas funciones para servir a todos los chilenos, con eficiencia y con prontitud", concluyó.

El Centro de Justicia de Santiago contempla la construcción de un complejo de edificios que se ubicará en los terrenos de la ex Famae. Se trata de nueve edificios donde funcionarán los nuevos Tribunales Orales y de Garantía, la Defensoría Penal Pública, el Ministerio Público y Gendarmería de Chile.

Con una superficie de 115 mil metros cuadrados, equivalente a dos veces el Congreso Nacional en Valparaíso, este centro implica una inversión que bordea los 80 millones de dólares.